## Samstagstreff der Gruppenleiter

Maria Rosenberg 17.03.2012

Gegen 9.30 Uhr traf man sich zum Stehkaffee im Foyer des Bildungshauses Maria Rosenberg in Waldfischbach. Der DV-Vorsitzende Rolf Langlotz begruesste gegen 10.00 Uhr die Gruppenleiter im gewohnten Kreuzbund-Gruppenraum. Nach einer persoenlichen Vorstellungsrunde aller Teilnehmer, ging Rolf Langlotz ueber zum Hauptthema des Tages:

"Rueckfall von Gruppenleiter/innen"
-Rueckfall oder Vorfall
- Ausloeser
- Konsequenzen
und
- Massnahmen

\*\*\*

In einer folgenden Kleingruppenarbeit, sollte das Thema naeher betrachtet und besprochen werden.

Welche ausloesenden Aspekte koennen benannt werden, welche Konsequenzen wuerde es nach sich ziehen und wie wuerden die noetigen Massnahmen aussehen?

Ergebnisvorschlaege aus den Kleingruppen waren: Es sollte zunaechst versucht werden zu eroertern, ob es sich um einen einmaligen Vorfall oder um einen regelrechten Rueckfall handelt.

Bei einem einmaligen Vorfall, sollte der Gruppenleiter fuer einen angemessenen Zeitraum sein Amt ruhen lassen und therapeutische Hilfe suchen. Ueber den Zeitpunkt der Wiederaufnahme wird mit dem Kreuzbundvorstand gemeinsam entschieden.

Nach einem Rueckfall ist es wichtig, dass ein klaerendes Gespraech (moeglichst von Seiten des Betroffenen) gesucht wird. Eine wahrscheinliche Konsequenz ist eine unstabile Gruppensituation und moeglicher Vertrauensverlust.

Eine Massnahme sollte die Ehrenamtsniederlegung sein, gegebenenfalls sogar eine Amtsenthebung.

Ein Stellvertreter sollte die Gruppen uebernehmen, gegebenenfalls auch von ausserhalb der Gruppe.

Um Spannungen zu vermeiden, kann der Betroffene voruebergehend die Selbsthilfegruppe wechseln.

Das Hilfsangebot seitens des Kreuzbundes gegenueber dem rueckfaelligen Gruppenleiter bleibt zu jederzeit bestehen.

Bei dieser Vorgangsweise stehen Vorsichtsmassnahmen und keine Sanktionen im Vordergrund.

Die Satzung und Grundwerte des Kreuzbundes sollen gewahrt bleiben.

Ob nach einer angemessenen Zeit das Ehrenamt wieder aufgenommen werden kann, ist noch in Frage gestellt.
Wichtig ist , dass das Thema "Rueckfall" in der Gruppen immer wieder Erwaehnung findet.

## Weitere wichtige Themen des Tages:

- Fragen und Antworten zum neuen Mitgliederausweis
  - Vorgangsweise bei Kassenpruefungen
- Treffen von CARITAS / Kreuzbund am 20.04. in Speyer
  - Neues Werbeplakat und neue Broschuere "Neue Wege weisen" und deren Einsatzmoeglichkeiten.
    - Vorstellung des KB-Clips bei Youtube.
      - Neues aus den Gruppen

## Bei Kaffee und Kuchen fand das Treffen der Gruppenleiter einen gemuetlichen Abschluss